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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Более 700 км проплыли из Кургана участники 
экологической экспедиции. О заплыве по Тоболу 
читайте на 3 стр.

Ещё два года назад 
такой клич тобольских 
велосипедистов был 
вполне уместен, но сегодня 
ритм велосипедной жизни 
в городе вышел на новый 
уровень. Уже в конце 
этого лета любители 
двухколёсного транспорта 
смогут опробовать 
отдельный маршрут, 
который протянется от 
7 «а» микрорайона до 
микрорайона «Строитель».

Почему лучше ездить на ве-
лосипеде? Ответ на этот вопрос 
знает пенсионер Олег Бизин:  в 

Дорогу велосипедам!

частичная вырубка деревьев и 
кустарников, а уже в мае наши 
специалисты приступили к ос-
новным дорожным работам, – 
рассказал он.

Участок велосипедно-пе-
шеходной дорожки протя-
жённостью 2 км 700 м в ходе 
строительства символически 
разделён на две части: ближе к 
городу трудится одна бригада, 
за микрорайоном Защитино — 
другая. Идёт установка бордю-
ров: кропотливая, тяжёлая рабо-
та. Алик Сукиасян (из бригады 
субподрядной организации 
«Армдорстрой») крепким узлом 
прихватывает бордюр, который 

университета (факультет «Авто-
мобильные дороги, земельный 
кадастр»). Он попробовал себя в 
должности инженера в  земель-
ном департаменте, а потом его 
потянуло в прямом смысле слова 
на дорогу. Велосипедно-пеше-
ходная дорога для него – первый 
практический опыт, но он уве-
рен в своих силах и знаниях.  О 
нём отзываются как о толковом 
специалисте, по крайней мере и 
техника не подводит, и материа-
лы вовремя подвозятся, и работа 
организована, а это всё – преро-
гатива мастера.  Рабочие так и 
называют его «Наш Наян».

За день специалистам удаётся 

Алексей Бурундуков, тот са-
мый машинист-погрузчик, – в 
этом деле виртуоз. Он всегда 
работал на дороге, а вот послед-
ние пять лет – в ДРСУ-6 . Без него 
дорожникам никак не обойтись: 
ведь юркий маленький погруз-
чик и щёбёнку, и песок подаёт 
под основание. По признанию 
машиниста, труднее всего  бетон 
развозить. 

– Тут нужна почти ювелирная 
точность, чтобы не задеть бордю-
ры. Другая сложность: всё прихо-
дится делать на песке.

Молодого мастера  Наяна Же-
накулова сами строители назы-
вают «всевидящим оком». Вот  он 
только что стоял и проверял ка-
чество укладки бордюров, а уже 
через десять минут его видят на 
другом участке. Наян – выпуск-
ник Тюменского строительного 

Вкус истории
Судьба Александровского сада волнует каждого тоболяка, 
который дорожит историей родного города. 

И поэтому неудивительно, что предложенное комитетом 
градостроительной политики обсуждение его будущего мно-
гих не оставило равнодушным. Напомним, что рабочий проект 
благоустройства сада уже рассмотрели эксперты архитектурно- 
градостроительного совета, затем состоялось его обсуждение с 
общественниками города, а с 15 июля стартовало голосование в 
социальных сетях.

По словам Алексея Ермоленко, председателя комитета, основная 
цель голосования — узнать мнение тоболяков, каким они видят 
будущее Александровского сада. Он также подчеркнул, что пла-
нировка уже известна, но хочется изменений в дизайне и благо-
устройства зон отдыха.

Наши читатели также не остались в стороне от этого  обсужде-
ния.

Олег Подковыров, депутат  городской думы:
– Конечно, сегодня благоустройство сада далеко от идеала и со-

всем не вписывается в ландшафт окружающих  отреставрирован-
ных зданий. Нужны прогулочные зоны. Нужны скамейки и цветы, 
нужен, в первую очередь, порядок. И, конечно, обязательно надо 
предусмотреть, чтобы люди могли где-нибудь поблизости пере-
кусить и купить сувениры, буклеты, рассказывающие историю 
появления сада на тобольской земле.

Василий Кадочников, Семён Малин, члены общественной пала-
ты города:

– Мы за то, чтобы здесь оставить дух романовской эпохи, 
поэтому никаких развлекательных зон. Они только нарушат 
идиллию. Как пример, сразу вспоминаешь Золотое кольцо. Путе-
шествуя по нему, как будто ковшом черпаешь историю и пьёшь, 
пьёшь её и никак не можешь напиться, так всё это вкусно и по-
знавательно. И ведь там минимум развлекаловки.

Валентина Никулина, председатель Союза пенсионеров Тоболь-
ска:

– Этот сад должен быть тихим и уютным. Само расположение, 
сама история наталкивает на это. Чтобы здесь можно было 
погулять, посидеть в тени деревьев, насладиться благоуханием 
цветов, послушать лекции о событиях далёких дней. А если ещё 
наши местные поэты будут здесь читать стихи, так и вовсе 
будет замечательно.

уложить бордюрный камень на  
300 метрах дорожки.

– Могли бы и больше, – призна-
ётся Алик Сукиасян, – но мы не 
торопимся. Как говорится: «По-
спешишь – людей насмешишь».

Здесь же, впереди строителей, 
идут рабочие с нивелиром.

– Готовим площадку для даль-
нейшего продвижения, делаем 
отметки для укладки бордюр-
ного камня, чтобы не отступать 
от проектной ширины дорожки. 
Они делаются после каждых 
трёх мет ров,  – рассказали они, 
ни на минуту не прерывая важ-
ного дела. Хотя здесь нет второ-
степенного, неважного дела. Да 
и сроки поджимают. В августе 
планируется укладка асфальта, 
разметка, отделяющая велоси-
педную часть от пешеходной. 
До сезона дождей подрядчик 
намерен сдать объект в эксплу-
атацию. После останется только 
монтаж ограждения.

Чисто деловой 
подход

Сегодня, 20 июля, экоточка принимает пластиковые 
бутылки (маркировкой «ПЭТ» объёмом до 5 литров) 
с 11.00 до 12.00 на территории школы № 17 (7 «а» 
микрорайон).

По-прежнему отметят подарками тех, чьей вклад в переработку 
пластика будет весомей всего. Помимо призов для чемпионов, для 
гостей мероприятия приготовлены экологический боди-арт, креа-
тивная фотозона, мастер-класс по «выращиванию» яблок, конкурс 
детских граффити и викторина.

Напомним: проект «Вторая жизнь пластика», направленный на 
популяризацию раздельного сбора и переработки пластиковых 
отходов, в Тобольске реализуется СИБУРом с 2017 года. За время 
действия проекта школьники Тобольска собрали и отдали в пере-
работку более 3 000 кг вторсырья. В рамках проекта проводится в 
Тобольске и акция «Экоточка».

«Отрада» -  пернатым
С пользой проводят лето ребята, работающие в «Отрядах 
мэра». Они не только ежедневно выходят на уборку 
улиц, скверов, но и участвуют в акциях. 

В первой половине июля состоялась экологическая акция «Чи-
стый сквер» у центрального почтамта. Юные трудяги уже третий 
год подряд курируют эту территорию. 

В акции приняли участие 65 ребят из подростковых трудовых 
бригад «Отрада», «Память», «ООН», «Экологический десант», «Тру-
дяги», «Косильщики». 

На этот раз им пришлось немало потрудиться, чтобы убрать 
траву, выросшую между плиток на пешеходном тротуаре, со-
брать мусор под деревьями, где его за год накопилось довольно 
много, скосить траву. Кроме всего прочего, ребята развесили 
кормушки на деревьях для пернатых и даже угощение им насы-
пали – семечки. И дали слово, что будут и впредь приходить сюда 
и подсыпать корм птицам. 

На этом сквере они не остановились. Развесили также кормуш-
ки на деревьях в скверах 8-го, 6-го микрорайонов, в роще Журав-
ского, сквере Ершова.

поездку  по каждодневным де-
лам и на дачу он отправляет-
ся именно на велосипеде. Это 
удобно, легко, не надо тратить 
время на ожидание автобуса. 
К тому же это хороший спо-
соб сэкономить на обществен-
ном транспорте и укрепить 
здоровь е,  считает он. Правда, 
пересадить на велосипеды се-
мью пока ему не удалось. Но-
вость о строительстве новой ве-
лодорожки Олег воспринял как 
подарок.

Работа по проекту велосипед-
но-пешеходной дорожки в самом 
разгаре: уже подготовлено осно-
вание, устанавливаются бордюры.

По словам заместителя ди-
ректора ДРСУ-6 Владимира Си-
монова, по-настоящему она на-
чалась для них ещё в прошлом 
году.     

– Для создания дорожки та-
кой ширины (она составляет 
5,5 метра) была необходима 

весит больше 200 килограммов, 
и взмахом руки даёт команду 
машинисту-погрузчику: «Да-
вай!» И здесь от  сноровки ма-
шиниста зависит очень много. 
Важно  уложить камень точно 
по разметке, иначе рабочим 

вручную приходится его сдви-
гать. 

Алексей Бурундуков

Наян Женакулов
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Серость не прошла
На очередном градостроительном совете обсудили 11 
вопросов, и только один из них был одобрен.

Несмотря на то, что проектировщик постарался максимально 
облагородить павильон, стоящий на пешеходном маршруте в 
сторону спортивного центра «Олимп» от салона  «Связной», его 
серые скудные краски и оформление не пришлись по душе архи-
текторам. Отклонили они и проект фасада универсама в микро-
районе Защитино.

Отправили на доработку, с учётом высказанных в ходе об-
суждения замечаний, и  согласование проектного решения по 
объекту «Магазин», который планируется построить на улице 
Семёна Ремезова, между зданием Сбербанка и  магазином «Авто-
мир». Стиль, предложенный архитектором Людмилой Абрамовой,  
коллеги посчитали совершенно неуместным. По мнению пред-
седателя архитектурно-градостроительного совета, главы города 
Максима Афанасьева, здания, стоящие рядом вдоль улицы Реме-
зова в шестом микрорайоне, должны выглядеть единым фоном, а 
не диссонировать с уже имеющимися. 

Рекомендации архитекторов по оформлению фасада входной 
группы магазина «Автомаркет»  пришлись не по душе  доклад-
чику Регине Даминовой, и она попыталась оспорить их мнение. 
Но эксперты были едины во мнении, что этот фасад и так уже 
испорчен донельзя самовольной рекламой. Докладчику всё-
таки пришлось согласиться с их доводами и изменить подход к 
оформлению.

Ещё один проект, который члены совета отправили на неболь-
шую доработку, – согласование паспорта отделки фасадов и пла-
на благоустройства многоквартирного дома в жилом комплексе 
«Парковый» в 6 микрорайоне, но застройка нового комплекса – 
это тема отдельного разговора.

Время собирать 
мусор

Сбор и вывоз мусора в Тобольске по-прежнему остаётся 
злободневным вопросом. Поэтому администрация 
города уделяет ему пристальное внимание. 

Вот и на очередном совещании, посвящённом этой теме, был 
сделан упор на наличие мусоросборников и их содержание. На 
совещании присутствовали глава города Максим Афанасьев, а 
также представитель регионального оператора по обращению с 
отходами, генеральный директор ООО «ТЭО» Константин Фрум-
кин и руководитель фирмы-транспортировщика Михаил Рогов.

В ходе встречи Константин Фрумкин подчеркнул, что сегодня 
есть острая необходимость замены ещё около сотни неисправ-
ных контейнеров. Он также сообщил, что из-за массового обнов-
ления контейнерного парка в регионе спрос на новые баки стал 
значительно превышать предложение.

– Тем не менее управляющие компании, у которых в наличии 
есть сломанные баки, получат их после инвентаризации, – отме-
тил он и добавил, что новые баки региональный оператор будет 
устанавливать только на отремонтированные, соответствующие 
нормам площадки. 

 На совещании также уделили особое внимание  подбору 
мусора. Глава города, чтобы в дальнейшем среди участников не 
было разногласий, предложил  распределить обязанности. Так, в 
частном секторе это ответственность  муниципалитета, в зоне 
многоквартирных домов, соответственно, управляющих компа-
ний. А вот что касается ремонта контейнеров, то это обязанность 
регионального оператора, а мойку и содержание должны обеспе-
чить управляющие компании.

Знает каждое 
дерево

Татьяна Орлова, заместитель председателя 
общественной палаты Тобольска, живёт  в исторической 
части города и знает, где какое дерево растёт, у 
какого дома тротуары побиты, где опалубку в ходе 
капитального ремонта не так сделали горе-подрядчики, 
а у какого цветники радуют всех прохожих и самих 
жильцов. 

Ни одна проблема не ускользает от внимания общественной 
палаты города, в том числе и заместителя председателя. Конеч-
но, она детально изучает и те жалобы,  которые поступают от 
жителей её района. Что же больше всего волнует её земляков? 

Об этом шёл разговор на встрече, которую организовали работ-
ники центральной библиотеки имени Суханова и пригласили на 
разговор как жителей исторической части, так и Татьяну Орлову, 
чтобы вместе обсудить существующие на территории проблемы. 
Здесь же рассмотрели предложения по поводу того, как сделать 
место их проживания и работы  по- настоящему комфортным. По 
признанию самой Татьяны Орловой, такие встречи очень плодо-
творны, так как дают новый толчок развитию района. 

– Ведь именно в таких разговорах рождаются новые идеи по 
благоустройству, заостряется внимание  на насущных вопросах, 
которые требуют вмешательства не только общественной пала-
ты, но и городской думы, – отметила она.

Сейчас в Тобольске обсуждают 
концепцию благоустройства 
сквера выпускников, который 
планируется разбить на 
месте большого пустыря в 7 
микрорайоне между зданиями 
гимназии имени Лицмана и 
средней школы №7. Уже в этом 
году выпускники высадили здесь 
деревья, тем самым положив 
начало новой традиции.

Мы спросили тоболяков, каким они ви-
дят новый городской сквер.

Место пустырём не будет

На совещании по вопросам сбора и вывоза твёрдых комму-
нальных отходов глава города Максим Афанасьев обозна-
чил направление планомерного ухода от мусоропроводов.

Согласно современным нормам строительства многоквартирных 
домов застройщик вынужден обеспечить жильцам в каждом подъ-
езде возможность пользоваться мусоропроводом, которые тоболяки 
всё чаще решают навсегда закрыть путём сварки.

В советское время жизнь в домах с мусоропроводом почиталось за 
счастье. Возможность избавиться от отходов, не выходя из подъез-
да, считалась дополнительным бонусом. Конечно, главным плюсом 
было удобство. Собственно на этом плюсы мусоропроводов и закан-
чиваются. Дальше начинаются одни минусы, которые всё чаще одер-
живают верх над человеческой ленью. Это и грязь, и антисанитария, 
ведь убирать за собой никто не спешит, шум.

И сегодня во многих домах собрания жильцов стали принимать 
решение заварить эти зловонные «окошки» для выброса отходов. 
Сейчас в Тобольске осталось 100 домов с такой формой сбора мусора.

Вот что думают об этом сами тоболяки.

Заварить нельзя оставить

Светлана Журавлёва, депутат городской думы:
– Практически любое удобство за всю историю развития совре-

менного общества является порождением человеческой лени. 
Чтобы не бегать за водой, изобрели водопровод. Когда надоело 
ходить пешком, был изобретён велосипед и т.д. Так и с мусоро-
проводом: людям надоело каждый день выбегать из подъезда с па-
кетом или ведром, набитым отходами, вот они и нашли способ 
сократить расстояние от двери до места выброса. Удобно? Да, 
но опять же грязь. Поэтому я за то, чтобы не было этих рассадни-
ков грязи и грызунов.

Денис Файзрахманов, начальник Тобольского управления Тю-
менской дирекции регионального оператора:

– Я в этом вижу только плюсы. Отсутствие мусоропроводов об-
легчает работу перевозчика. Там, где они есть, погрузчики тра-
тят значительно больше времени на погрузку твёрдых комму-
нальных отходов.

Артур Поган, директор ООО «ЖилГрад»:
– Многоквартирные дома, которые обслуживает наша управляю-

щая компания, постепенно стали отказываться от мусоропрово-
дов: они остались только в трёх многоэтажных домах из 30.

Обслуживание мусоропроводов намного проблематичнее, 
чем уборка мусорокамер. В них надо производить дезинфек-
цию, а чтобы их чистить, необходима специальная установка. 

Их же не было, и уборщикам приходилось реагенты спускать 
на лебёдке.

Сегодня в мусорокамерах внутренний ствол вовсе не чистится, 
а их наличие добавляет нам ещё одну проблему: дворники тратят 
много времени на выгребание отходов. Сейчас это время они ис-
пользуют для содержания придомовой территории.

Алеся Егорова, заместитель директора ООО «Импульс»:
– Мы работаем над этим, проводим собрания (очередное намечено 

в доме №2 в 10 микрорайоне), но вопрос буксует: многие жильцы, 
проживающие в многоквартирных домах с мусоропроводом, не хо-
тят отказываться от него. Сегодня у нашей управляющей компа-
нии только три дома из 65 не имеют их.

Ольга Симонова, председатель совета дома №36 «б», 7 мкр.:
– Два года назад жильцы нашего дома отказались от этого блага 

цивилизации и нисколько об этом не жалеют. Тем самым мы осво-
бодились от нескольких проблем: из подъезда ушёл запах, не стало 
пакетов с мусором, ну и, конечно, исчезли грызуны.

Нина Степанова, жительница дома №16, 3 «б» мкр.:
– У нас в доме прошло общее собрание, но жильцы не пожелали 

отказаться от мусоропровода. А между тем в подъезде постоян-
но витает неприятный запах, ведь многие даже не удосуживаются 
поднять крышку и выбросить пакет с мусором в камеру.

Депутаты Тобольской 
городской думы 
продолжают оказывать 
поддержку сумкинскому 
храму.

Так, на днях председатель 
гордумы Андрей Ходосевич при 
участии руководителя депу-
татского объединения «Единая 
Россия» в думе и председателя 
комиссии по делам обществен-
ных объединений и религиозных 
организаций Светланы Журав-
лёвой, члена политсовета город-
ского отделения партии «Единая 
Россия», директора общеобразо-
вательной школы №6 Алексан-
дра Грешана совершил рабочую 
поездку в посёлок Сумкино.

Основной точкой маршрута 

Укрепляя фундамент храма

думского спикера стало посе-
щение сумкинского храма Ка-
занской иконы Божией Матери. 

Напомним, что летом 2018 года 
Андрей Ходосевич откликнулся 
на просьбу настоятеля церкви 
отца Александра и при содей-
ствии группы депутатов Тоболь-
ской городской думы (Сергея 
Вакарина, Андрея Болдырева, 
Олега Подковырова), а также 
коллективов предприятий «Сум-
кино Судоремонт», «Антикор-М», 
«Стройэкология+» оказал суще-
ственную помощь в проведении 
ремонтных работ, связанных с 
укреплением и гидроизоляцией 
фундамента, устройством си-
стемы водоотведения и благо-
устройством территории храма. 
В результате выполненных ра-
бот удалось предупредить порчу 
конструктивных элементов зда-
ния, создать более комфортные 

условия для посещения храма 
местной православной общиной.

В ходе встречи Андрей Ходо-
севич и отец Александр обсуди-
ли возможность дальнейшего 
участия депутатского корпуса в 
оказании поддержки храму Ка-
занской иконы Божией Мате-
ри. Сейчас есть необходимость 
в восстановлении помещения 
для хозяйственных нужд храма 
– бывшее сооружение пришло 
в негодность по причине ветхо-
сти. Андрей Ходосевич заверил 
настоятеля храма в том, что де-
путаты городской думы не оста-
вят без внимания просьбу отца 
Александра и в течение текуще-
го летнего сезона помогут с вы-
полнением данных работ. В свою 
очередь, Светлана Журавлёва 
подтвердила готовность членов 
депутатского объединения «Еди-
ная Россия» принять посильное 
участие в благоустройстве тер-
ритории. Настоятель храма по-
благодарил гостей за чуткость 
и отзывчивость в решении про-
блемных вопросов сумкинского 
православного прихода.

Рабочий визит в посёлок Сум-
кино продолжился встречей с 
руководством предприятия ООО 
«Судоремонт Сумкино», где об-
судили вопросы экономического 
положения судоремонтного за-
вода и перспективы размещения 
заказов субъектов хозяйствен-
ной деятельности города.

Ольга Симонова, 
председатель сове-
та общественности 7 
микрорайона:

– Мы очень рады, 
что у нас появится 
цивилизованное ме-
сто. Спасибо тому, 

кому пришла идея превратить пустырь, 
где выгуливали собак, в место, где смо-
гут отдохнуть не только молодые, но 
и взрослые. Я так мечтаю посидеть с 
книгой на скамейке под журчание воды 
фонтана.

Хусния Кабаева, 
жительница микро-
района:

– Как долго мы 
ждали этого со-
бытия! Дети вы-
росли, и, кроме 
как тусоваться в  

ТРЦ «Жемчужина Сибири», им боль-
ше и негде. А здесь будет настоя-
щий сквер! Хорошо бы с небольшой 
сценой, чтобы в выходные здесь 
выступали самодеятельные кол-
лективы.

Александр Крафт,  
«СИБУР  Тобольск»:

– Попробую вспом-
нить, есть ли у нас 
поблизости сквер, 
но,  кроме ландшафт-
ного парка, ничего не 

приходит на ум, но туда, простите,  я с 
девушкой гулять не пойду. Не тот уро-
вень.  Я за сквер выпускников, в котором, 
прогуливаясь, каждый мог бы вспомнить 
свои школьные годы, а для этого сюда про-
сятся арт-объекты, так или иначе свя-
занные со школьной тематикой. Думаю, 

дизайнеры и проектировщики  услышат 
мнения людей и самые интересные идеи 
возьмут на вооружение.

Людмила Сергеева, член КПРФ, про-
живает в 7 «а» микрорайоне:

– Взялись всё пе-
рестраивать. Да 
оставьте вы зелё-
ный, первозданный 
уголок природы. Здесь 
зелено, территория 
не захламлена мусо-
ром,  мне нравится.

Депутаты городской думы у Сумкинского храма
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царская миля
Анна ЩЕРБИНИНА✍e

спешим к вам
Вера ХОХЛОВА ✍e

«Тоболка» идёт 
по домам

три раза в неделю благодаря юным почтальонам Артёму 
Бабичу и Сергею Булюкину.

По признанию 
ребят, это  им 
очень нравится.

Такую работу 
они примерили 
на себя в первый 
раз, хотя и не но-
вички в «отряде 
мэра». Оба вот 
уже второй год 
зарабатывают 
себе на карман-
ные расходы  на 
уборке улиц,  
скверов и парков. 
Пробовали себя 

и в роли вожатых, но вот почту разносить , по их словам, – это круто. 
Ходи себе по микрорайонам и раскладывай газеты по почтовым 
ящикам.

– Иногда бабушки говорят спасибо за то, что благодаря нам имеют 
возможность читать главную газету города.  Некоторые жалуются, 
что она стала очень дорогой и поэтому они уже не имеют возмож-
ности её выписывать, а тут она приходит к ним бесплатно, – расска-
зали ребята.

маленькие люди
Вера ВОЛГИНА ✍e

Ты только расти
Солнечные зайчики-попрыгайчики перескакивали с одного 
кустика на другой, как будто своими лучами ласкали их и 
оберегали  от ветра и дождей. 

С тех пор как ребята старшей 
группы детского сада № 7 высади-
ли на грядках и в теплице рассаду, 
солнечные зайцы как будто посели-
лись рядом. Как только выглядывает 
солнышко, они тут как тут. 

Ольга Журавлёва, воспитатель и 
инициатор разведения своего огоро-
да на территории сада, говорит, что 
детям очень нравится заниматься 
выращиванием овощей. 

– Ещё зимой они с таким стара-
нием  сеяли семечки. Тогда же я 
услышала, как Влад Решетников 
воткнёт семечко в землю и шепчет: 

«Ты смотри, только долго там не сиди, расти», – рассказывает Ольга 
Владимировна.

И вырастили. Сейчас на их огороде и в теплице и редис есть, и 
салат. Здесь также дружно зреют огурцы, перцы  и помидоры.

Ребята, конечно же, не забывают их поливать и ухаживать за 
ними. Вот и в этот погожий денёк Влад Решетников и Люба Щуклина 
из группы «Колокольчик» с лейками пошли  в теплицу, и вновь Влад 
шептал магические слова: «Вы только растите!», и кустики,  как буд-
то услышав его, благодарно стали пить живительную влагу, чтобы 
расти и принести хороший урожай. На радость детям.

В Тобольск из Кургана 
отправились участники 
экологической 
экспедиции-заплыва 
по реке Тобол «Царская 
миля».

И наша газета прошла тоболь-
ский участок этого пути: не 
вплавь, конечно, а на катерке 
сопровождения, который предо-
ставило для организации безо-
пасности продвижения по воде 
Тобольское отделение ГИМС. На 
реке мы провели весь день: с 8 
утра до 6 часов вечера. 

Роль капитана нашего суд-
на исполнял государственный 
инспектор ГИМС Андрей Мед-
ведев, роль штурмана взял на 
себя руководитель Тобольско-
го отделения ГИМС Владимир 
Самоловов. Я выбрала для себя 
роль юнги. И работа мне на-
шлась: разгонять паутов, кото-
рых над водой тьма-тьмущая.

Вперёд мы шли по реке в гор-
дом одиночестве. Встретили 
пару лодочек с рыбаками да 
плывущую по течению пласти-
ковую бутылку. «Почему нет 
судов? Разве это не судоходная 
река?» –поинтересовалась я у 
Владимира Самоловова. Ответ 
меня удивил: оказывается, па-
роходства не заключили дого-
вор с техучастком водных пу-
тей, который обслуживает этот 
участок Тобола. Так что офици-
ального судоходства здесь нет, 
и, если судно сядет на мель, от-
вечает за это сам экипаж.

Причалить мы должны были в 
районе д. Тоболтуры, чтобы взять 
на борт оператора экспедиции. 
Катер уткнулся носом в песчано-
илистый берег и тяжело вздох-
нул, когда на борт ступил опера-
тор Дмитрий. За ним вспорхнула 
Алла, участница заплыва. 

Они рассказали, как замеча-
тельно приняли их в Тоболь-
ском районе: устроили на но-

Ты неси меня, река

чёвку в Дегтярёвском клубе, а 
местные хозяюшки организова-
ли для них по собственной ини-
циативе ужин и завтрак. Много 
добрых слов сказали пловцы об 
участковом Вильдане Багише-
ве. 

Встречи на реке
Участники заплыва по оче-

реди, сменяя друг друга, кто в 
купальных, а кто и в гидроко-
стюмах, взбирались на борт. Это 
был мой «улов».  

В деревянной старой лодочке, 
колышущейся на волнах у бере-
га, остался стоять организатор 
экспедиции, директор центра 
развития туризма в Зауралье, 
член Курганского регионально-
го отделения Русского геогра-
фического общества Максим 
Сладкоштиев. 

– Наша экспедиция носит и 
экологический, и туристиче-
ский, и спортивный, и культур-
ный характер. На нашем пути 
встречались деревни с русским, 
татарским, коми-зырянским на-
селением. Мы знакомились с 
их бытом, традициями. Заплыв, 
кроме всего прочего, и популя-
ризирует плавание: населению, 
живущему у больших рек, важ-
но уметь плавать. У нас было 15 

остановок. И мы старались при-
влечь к участию в заплыве как 
можно больше местных жите-
лей. И к нам присоединялись по 
15–20 человек. Основной костяк 
экспедиции – человек 40, а в об-
щей сложности причастными 
к заплыву  оказалось порядка 
300 человек. Команды пловцов 
сменялись через два-три дня. 
Финальный этап проходят две 
команды – сборная Кургана 
и Тюмени и команда из Баш-
кортостана. Самый молодой 
участник заплыва – 11-летняя 
Соня Кутыпатова из Тюмени, 
старшему участнику – 58 лет. 
Всего мы преодолели свыше 
700 километ ров, – рассказал 
Максим.

Катер ГИМС МЧС должен был 
выполнять функцию сопрово-
ждения, но пришлось ему стать 
ещё и возчиком. Так как в три 
небольшие надувные лодочки, 
которые любезно предоста-
вил Тюменский центр «Аквай-
спорт», пловцы, нуждающиеся 
в отдыхе, одновременно поме-
ститься не смогли. 

И вот на нашем катере мок-
рая, словно русалка, с озорным 
блеском в карих глазах вновь 
появилась Алла Сагоякова. 
Она позиционирует себя как 

пловец-любитель, увлекается 
зимним плаванием, «морже-
ванием». Алла – приверже-
нец здорового образа жизни, 
чему и своих дочерей научи-
ла. «Думаю, неслучайно среди 
нас больше «моржей», нежели 
спортивных пловцов. В начале 
нашего заплыва температура 
воды в Тоболе была относитель-
но невысокой. И пловцы, не за-
нимающиеся «моржеванием», 
ощутили определённый дис-
комфорт. Мне же было в самый 
раз», – делится со мной своими 
впечатлениями Алла. Она про-
плыла первый этап в Кургане. 
Работа управляющей развлека-
тельным центром не позволила 
ей проплыть все остальные дни. 
Удалось лишь выкроить время 
на финальный заплыв. Кстати, 
здесь она была единственной 
женщиной, но никаких побла-
жек по отношению к себе не до-
пускала, о пройденном киломе-
траже думала меньше всего. 

Самыми стойкими участни-
ками экспедиции оказались 
отец с сыном Альберт и Ислам 
Собировы из Тюмени. Они пре-
одолели весь путь от Кургана 
до Тобольска. 14-летний Ислам 
в основном находился в лодоч-
ке, оказывая техническое со-
провождение и подстраховы-
вая пловцов. На первый взгляд, 
в этом нет ничего сложного. Но 
если учесть, что всю дорогу он 
боролся с паутами, при этом по-
стоянно держа в поле зрения 
пловцов, то для подростка это 
настоящий подвиг. Когда отец 
испытывал усталость, эстафе-
ту, пусть и ненадолго, принимал 
Ислам. Так что он испробовал 
на себе воды и Тобола, и Ирты-
ша. Ну, а Альберт – это главный 
герой данного заплыва. Весь 
путь, что мы сопровождали экс-
педицию, он в основном плыл, 
да с такой скоростью, что все 
остальные участники остава-

лись далеко позади. Пловцы на-
зывали его, шутя, «торпедой». 

В детстве и юности он зани-
мался спортивным плаванием. 
Имеет разряд мастера спорта.  
Будучи взрослым, перешёл на 
зимнее плавание. Победитель 
чемпионата мира по зимнему 
плаванию, серебряный призёр 
чемпионата мира по ледяному 
плаванию, многократно уча-
ствовал в заплывах в Китае, где 
тоже стал призёром. И это дале-
ко не весь перечень его побед. 
Экспедицию-заплыв по Тоболу 
он воспринимает как хорошую 
тренировку перед новыми ми-
ровыми стартами. Альберт в 
Тоболе чувствовал себя вполне 
комфортно. 

Пловцы рассказали мне о том, 
что первый этап от Кургана они 

менён). На берегу экспедицию 
встречали хлебом-солью да 
квасом  участницы ансамбля 
казачь ей песни «Вольница» 
центра искусств и культуры 
Тобольска и представитель ад-
министрации города, главный 
специалист комитета по куль-
туре и туризму Евгения Агапо-
ва. В честь приплывших героев 
«Вольница» исполнила вели-
чальную да заздравную песни. 

Здесь же руководитель экс-
педиции Максим Сладкошти-
ев вручил всем участникам 
эстафетного заплыва «Царская 
миля» медали.

Высокая планка

На ночлег гостей разместили 
в  кремле. А на следующий день 
был организован приём у главы 
города, на который были при-
глашены не только члены экс-
педиции, но и представители 
местного турбизнеса. 

– Не так часто выпадает 
честь пообщаться с такими 
смелыми, отважными, облада-
ющими спортивной закалкой, 
целе устремлёнными людьми, 
которые проделали столь  не-
лёгкий путь по нашим рекам. 
Ваша экспедиция обязательно 
будет вписана в историю на-
шего края. Своим примером 
вы показываете молодому по-
колению, что такое настоящие 
здоровые амбиции, которые 
формируют настоящих сибиря-
ков, патриотов нашей страны, – 
приветствовал участников экс-
педиции глава города Максим 
Афанасьев.

Глава рассказал гостям о 
Тобольске: о его богатой исто-
рии, туристическом потенци-
але и перспективах развития, 
о программе «Тобольск 2020», 
поддерживаемой СИБУРом и 
правительством Тюменской об-
ласти, подробно остановившись 
на спортивной составляющей.

Максим Сладкоштиев при-
вёз главе города привет от пи-
сателя Алексея Иванова, авто-
ра романа «Тобол», с которым 
встречался накануне заплыва, 
и рассказал о новой задумке – 
преодолении всего русла реки 
Тобол  от казахстанского Куста-
ная до Тобольска. На этот счёт 
уже ведутся переговоры с ми-
нистерством иностранных дел. 
В этой экспедиции, маршрут 
которой составит 1 600 км,  пла-
нируется участие как казах-
ских, так и российских команд. 

всякий пожарный случай
Герман БАБАНИН ✍

Четыре за неделю
За прошедшую неделю подразделениями ФГКУ «8 ОФПС» было 

совершено пять выездов на пожары. Из них четыре пожара про-
изошло в Тобольске. 

10 июля загорелся пластиковый контейнер для сбора твёрдых 
бытовых отходов в 6 микрорайоне за домом №26. Огнём был повреж-
дён контейнер. В этот же день произошёл пожар в гараже ГСК «Ме-
ридиан». В результате пожара было повреждено личное имущество. 
12 июля на БСИ-1 в хостеле случился пожар в электрощите. 14 июля 
около полуночи произошёл пожар в жилом доме по переулку Рощин-
скому. Огнём были уничтожены мастерская, навес, крыша дома, личное 
имущество, а также частично повреждён соседний дом.

Во всех четырёх случаях причины пожара, материальный ущерб и 
виновные лица устанавливаются.

проплыли по мелкому и грязно-
му Тоболу. «Наш» этап оказался 
более приятным, так как русло 
реки здесь довольно широкое 
и глубокое. Температура воды 
была вполне комфортная для 
заплыва, берега в основном не 
захламлены. Особо отметили 
гостеприимство глав сельских 
поселений и жителей Тоболь-
ского района. 

Когда мы подошли к месту 
слияния Иртыша и Тобола, в 
воду ринулись все участники. 
К радости пловцов, они, нако-
нец, почувствовали скорость 
течения, но вместе с тем и вода 
в Иртыше оказалась холоднее, 
нежели в Тоболе.  

И вот уже вдали замаячил 
Тобольский кремль. И у участ-
ников как будто открылось 
второе дыхание, а силы удвои-
лись. От кремля до базы отдыха 
«Раздолье» плыли практически 
все (принцип эстафеты был от-

Ещё взмах до тобольского берега

Алла Сагоякова
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Только с 22 по 27 июля  с 9.00 до 19.00 
состоится БОЛЬШАЯ РАСПРОДАЖА

 

Торговый комплекс «ЕРМАК», 
выставочный зал «АТАМАН» (ул. Ремезова, 123)

▪ тюль
▪ органза

▪ вуаль

▪ портьерная ткань

▪ турецкая микросетка

Все ткани от 80 рублей за метр
▪ блэкаут  лён

Путепровод по улице Юдина 
закрывается на реконструкцию

20 июля начнется реконструкция путепровода по ул. Юдина (у 
станции Денисовка). Движение для всех видов транспорта по мосту 
будет закрыто. Объехать данный участок можно по объездной до-
роге через проспект Энергетиков.

Путепровод был введен в эксплуатацию в 1978 году и нуждается 
в ремонте несущих конструкций.

 С 20 июля до начала ноября будут укреплены опоры путепрово-
да, обустроено новое сопряжение моста с насыпью подходов.  Же-
лезобетонные балки заменят на стальные пролетные конструкции 
общей длиной 54,5 погонных метра, восстановят дорожное полотно. 
После завершения реконструкции ограничения на проезд по путе-
проводу грузовой техники будут сняты.

Проводить реконструкцию будет тюменская специализирован-
ная подрядная организация «Мостострой – 11». В ней будут за-
действованы 40 работников и 10 единиц техники. Работать будут 
кругло суточно.

Закрытие путепровода коснется в основном сотрудников тоболь-
ских предприятий СИБУРа и подрядных организаций, работаю-
щих на площадке «ЗапСибНефтехима», а также жителей деревень 
Верхние Аремзяны, Потапова, Чукманка, Кирюшина, Ростошь, Ок-
тябрьский. Они смогут воспользоваться объездной дорогой через 
проспект Энергетиков. Для регулирования транспортного потока в 
районе остановки «Ул. Юдина» установлен светофор, временно де-
монтированы лежачие полицейские. Также на протяжении объезд-
ной дороги обустроено 5 эвакуационных карманов на случай ДПТ. 
На данном участке будут постоянно дежурить эвакуатор и сотруд-
ники БДД СИБУРа.

Чтобы разгрузить объездную дорогу, работникам тобольских 
предприятий СИБУРа рекомендуется отказаться от личного авто-
транспорта и пересесть на заводские автобусы. Их маршруты и ко-
личество для удобства сотрудников пересмотрены.

БУРЕНИЕ СКВА ЖИН НА ВОДУ
 Насос в подарок!
 Гарантия 2 года
 Рассрочка от 1000 руб.

 8-922-483-91-90

Утерянный аттестат серии 72 БВ 
№ 0007297 об основном общем 
образовании, выданный в 2010 
году МАОУ СОШ № 16 им. В.П. 

Неймышева на имя Ходюк Ана-
стасии Андреевны, считать 

недействительным.

Извещение о предоставлении земельных участков
Администрация города Тобольска принимает заявления о намерении участвовать в аукционах на право заключения догово-

ров аренды земельных участков:

№
п/п

Адрес земельного участка Разрешенное 
использование 

земельного 
участка

кадастровый
номер

Площадь
(кв.м.)

Информация 
о праве 

Описание земельного 
участка

1 Тюменская область, 
город Тобольск, 4км+510м 
автомобильной дороги на 
п.Прииртышский, правый 

поворот+500м, №1

для ведения 
садоводства _______ 843 аренда

Участок покрыт 
древесно-кустарниковой 

растительностью 
(защитная полоса 

садовых участков от 
дороги)

2 Тюменская область, 
город Тобольск, 4км+510м 
автомобильной дороги на 
п.Прииртышский, правый 

поворот+500м, №1

для ведения 
садоводства _______ 900 аренда

Участок покрыт 
древесно-кустарниковой 

растительностью 
(защитная полоса 

садовых участков от 
дороги)

Дата и время начала приема заявлений: 22 июля 2019 года с 9.00 часов.
Дата и время окончания приема заявлений: 19 августа 2019 года до 18.00 часов.
Дата подведения итогов: 20 августа 2019 года.
Информация о возможности предоставления земельного участка и праве граждан, заинтересованных лиц на подачу заявлений 

о намерении участвовать в аукционе: Администрация города Тобольска информирует о возможности предоставления земельных 
участков для индивидуального жилищного строительства. Заявления от граждан о намерении участвовать в аукционе на право 
заключения договора аренды земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня опубликования данного сообщения.

Адрес и способ подачи заявлений: заявление о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора аренды зе-
мельного участка заявитель вправе представить лично или через законного представителя при посещении Администрации го-
рода Тобольска в рабочие дни с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00, по адресу: 
г.Тобольск, улица Аптекарская, №3, каб. №112. Продолжительность рабочего дня, непосредственно предшествующего нерабочему 
праздничному дню, уменьшается на один час.

Со схемой размещения земельного участка можно ознакомиться на официальном сайте Российской Федерации (www.torgi.gov.
ru), на официальном сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской 
области (www.tobolsk.admtyumen.ru) и администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru), в Комитете земельных отношений 
и лесного хозяйства администрации города Тобольска по адресу: город  Тобольск, 8 микрорайон, дом 32, кабинет 311, в понедель-
ник с 14.00 до 18.00 час, в среду и пятницу с 9.00 до 13.00. Контактный телефон 25-35-16.

Внимание! В соответствии с п. 5 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае если по истечении тридцати дней со дня опублико-
вания извещения заявления иных граждан о намерении участвовать в аукционе не поступили, администрация города осущест-
вляет подготовку проекта договора аренды земельного участка в трех экземплярах, их подписание и направление заявителю.

В соответствии с п.7 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае поступления в течение тридцати дней со дня опубликования из-
вещения заявлений иных граждан о намерении участвовать в аукционе, администрация города Тобольска в недельный срок со 
дня поступления этих заявлений принимает решение об отказе в предоставлении земельного участка без проведения аукциона 
лицу, обратившемуся с заявлением о предоставлении земельного участка, и о проведении аукциона на право заключения дого-
вора аренды земельного участка.

Приложение: бланк заявления.
Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска

Главе города Тобольска
от ________________________________________

(Ф.И.О.)
проживающего (ей) по адресу: _________________
паспортные данные: __________________________
кем выдан: __________________________________
когда выдан _________________________________

тел.:______________________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ

Руководствуясь ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, сообщаю о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора 
аренды земельного участка __________________________________________________________________________________

ориентировочной площадью _______________ кв.м;
кадастровый номер ____________________________;
расположенного по адресу: Тюменская область, город Тобольск, _________________________________________________________

______.

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

Заявитель согласен на обработку и передачу предоставленных Администрации города Тобольска персональных данных, в со-
ответствии с Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

Продаётся

Недвижимость

дачный участок в кооп. «Зорень-
ка». вагончик, вода. цена дого-
ворная.
Телефон: 8-952-677-30-77

* * *
срочно дача в кооп. «садо-
вод» в собственности. домик, 
баня, теплица, все насаждения
Телефон: 8-958-833-08-13.

* * *
срочно 4-комнатная кварти-
ра, 3/5 кирпичный дом, мебель, 
техника.
Телефон: 8-958-833-13.

* * *
гараж в кооп. «Берёзка», 6,5х4 
(около телевышки). овощная яма, 
свет, видеонаблюдение. цена – 
400 тыс. руб. торг уместен.
Телефоны: 8-912-384-62-71, 27-
81-00.

* * *
дом жилой 140 м2, земельный 
участок в нижних аремзянах, 
баня, гараж, летний домик. цена 3 
млн 200 тыс. руб. торг.
Телефон: 8-922-483-63-46.

* * *
дача в д. потапово (домик, баня, 
теплица, насаждения, рядом лес, 
озеро).
Телефон: 8-982-941-79-65.

прокуратура раЗЪясняет

О плате за единицу площади лесного участка, находящегося 
в федеральной собственности, при осуществлении видов деятельности 

в сфере охотничьего хозяйства
Постановлением Правительства РФ от 20.02.2019 N 172 внесены изменения в 

таблицу 8 ставок платы за единицу объема лесных ресурсов и ставок платы за 
единицу площади лесного участка, находящегося в федеральной собственности.

Согласно ст. 73 Лесного кодекса РФ для аренды лесного участка, находящегося 
в федеральной собственности, собственности субъекта Российской Федерации, 
муниципальной собственности, ставки платы за единицу объема лесных ресур-
сов и ставки платы за единицу площади лесного участка устанавливаются соот-
ветственно Правительством Российской Федерации, органами государственной 
власти субъектов Российской Федерации, органами местного самоуправления.

Соответственно установлены дифференцированные ставки платы за еди-
ницу площади лесного участка, находящегося в федеральной собственности, 
при осуществлении видов деятельности в сфере охотничьего хозяйства.

Ставки установлены раздельно для каждого субъекта РФ с разделением по 
видам использования лесного участка (для части площади лесного участка, за-
нятой охотничьими базами, егерскими кордонами; для части площади лесного 
участка, занятой вольерами, питомниками диких животных, ограждениями для 
содержания и разведения охотничьих ресурсов в полувольных условиях и ис-
кусственно созданной среде обитания; для части площади лесного участка, не 
занятой охотничьими базами, егерскими кордонами, вольерами, питомниками 
диких животных, ограждениями для содержания и разведения охотничьих ре-
сурсов в полувольных условиях и искусственно созданной среде обитания).

Ранее применялась единая ставка платы за единицу площади лесного 
участка, находящегося в федеральной собственности, при осуществлении ви-
дов деятельности в сфере охотничьего хозяйства независимо от субъекта РФ 
и вида использования лесного участка.

Обновлен порядок оформления протоколов общих собраний собственников 
помещений в многоквартирных домах

Жилищное законодательство основывается на необходимости обеспечения 
органами государственной власти и органами местного самоуправления ус-
ловий для осуществления гражданами права на жилище, его безопасности, на 
неприкосновенности и недопустимости произвольного лишения жилища, на 
необходимости беспрепятственного осуществления вытекающих из отноше-
ний, регулируемых жилищным законодательством, прав (далее - жилищные 
права), а также на признании равенства участников регулируемых жилищ-
ным законодательством отношений (далее - жилищные отношения) по вла-
дению, пользованию и распоряжению жилыми помещениями, если иное не 
вытекает из настоящего Кодекса, другого Федерального закона или существа 
соответствующих отношений, на необходимости обеспечения восстановле-
ния нарушенных жилищных прав, их судебной защиты, обеспечения сохран-
ности жилищного фонда и использования жилых помещений по назначению.

В статье 46 Жилищного кодекса РФ указано, что управляющая организация, 
правление товарищества собственников жилья, жилищного или жилищно-
строительного кооператива, иного специализированного потребительского 
кооператива в течение пяти дней с момента получения указанных в части 
1 настоящей статьи подлинников решений и протокола общего собрания соб-
ственников помещений обязаны в порядке, установленном федеральным 
органом исполнительной власти, осуществляющим функции по выработке и 
реализации государственной политики и нормативно-правовому регулиро-
ванию в сфере жилищно-коммунального хозяйства, направить подлинники 
указанных решений и протокола, в том числе с использованием системы, в 
орган государственного жилищного надзора для хранения в течение трех лет.

Установлены новые требования к оформлению протоколов общих собраний 
собственников помещений в многоквартирных домах и порядок направления 
подлинников решений и протоколов общих собраний в уполномоченные орга-
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 ЯРМАРКА МЁДА
Липовый, майский, гречичный, одуванчиковый, доник, лечебный мёд 
с прополисом, с пергой, мумиё, маточное молочко, лечебные мази. 

Халва азовская без консервантов.
ПРИ ПОКУПКЕ 1 КГ МЁДА, БАНОЧКА МЁДА В ПОДАРОК!

25 ИЮЛЯ С 10.00 ДО 17.00
(п. Сумкино, ул. Водников, 5)

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВЫБОРЫ ДЕПУТАТА ТОБОЛЬСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ШЕСТОГО СОЗЫВА
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №20 08 СЕНТЯБРЯ 2019 ГОДА

Сведения о кандидатах в депутаты
(по состоянию на 18.07.2019)

№
п/п

ФИО Год 
рождения

Место 
жительства 

Сведения о профессиональном образовании Должность, место работы Сведения о принадлежности 
к политической партии, 
иному общественному 

объединению

Сведения о 
судимости 
кандидата

Сведения о том, кем выдвинут кандидат

1. Леврикова 
Светлана 
Сергеевна 

1987 Тюменская 
обл., город 
Тобольск

В 2009 году  окончила ГОУ ВПО «Тобольский 
государственный педагогический институт им. Д.И. 
Менделеева», квалификация – учитель истории

Учитель обществознания, Муниципальное 
автономное общеобразовательное учреждение 
«Средняя общеобразовательная школа №2» 

Член политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ   РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ» 

Выдвинут избирательным объединением «Тобольское 
городское отделение Тюменского областного отделения 
политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ   
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

2. Быков 
Владислав 
Валериевич

1981 Тюменская 
обл., город 
Тобольск

В 2001 году окончил Тобольский 
сельскохозяйственный колледж, квалификация – 
юрист

Генеральный директор, ООО 
«СтройТехКомплекс»

Член политической 
партии ЛДПР- Либерально-
демократическая партия 
России

Не судим Выдвинут избирательным объединением «Тюменское 
региональное объединение Политической партии ЛДПР - 
Либерально-демократическая партия России»

3. Орлова 
Татьяна 
Анатольевна

1972 Тюменская 
обл., город 
Тобольск

В 1995 году окончила Тобольский государственный 
педагогический институт им. Д.И. Менделеева, 
квалификация- учитель начальных классов

Заместитель директора,  Муниципальное 
автономное общеобразовательное учреждение 
«Средняя общеобразовательная школа №9 с 
углубленным изучением отдельных предметов»

Член Всероссийской 
политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Не судима Выдвинута избирательным объединением «Тобольское 
городское местное отделение Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Скоропостижно ушёл из жизни Александр Геннадьевич Костылев. 
Память о нём как о добром и отзывчивом человеке, профессиона-
ле навсегда останется в наших сердцах. 

Коллектив городской администрации выражает соболезнова-
ние родным и близким Александра Геннадьевича.

ны исполнительной власти субъектов РФ, осуществляющие государственный 
жилищный надзор.

Приказом Минстроя России от 28.01.2019 N 44/пр. утверждены Требования к 
оформлению протоколов общих собраний собственников помещений в многоквар-
тирных домах и Порядка направления подлинников решений и протоколов общих 
собраний собственников помещений в многоквартирных домах в уполномоченные 
органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации, осуществляю-
щие государственный жилищный надзор, которые вступают в силу с 05.03.2019.

Так, протокол оформляется в письменной форме в сроки, установленные 
общим собранием, но не позднее чем через 10 календарных дней с даты про-
ведения собрания. Протокол оформляется секретарем общего собрания, кото-
рый избирается его решением.

Определены в том числе перечень сведений, которые должны содержаться 
в протоколе, порядок его подписания, требования к оформлению реквизитов 
протокола, перечень обязательных приложений к нему.

Использование денежных средств для избирательной кампании
Федеральным законом от 27.12.2018 N 550-ФЗ внесены изменения в статью 

58 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Российской Федерации».

Так, Федеральным законом от 12.06.2002 N 67-ФЗ «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской 
Федерации» установлено, в частности, что все денежные средства, образую-
щие избирательный фонд, перечисляются на специальный избирательный 
счет. При этом оговаривается, что на выборах органов местного самоуправ-
ления сельских поселений законом субъекта РФ может быть предусмотрено 
создание избирательного фонда кандидата без открытия специального изби-
рательного счета в случае, если расходы на финансирование избирательной 
кампании кандидата не превышают пяти тысяч рублей. В этом случае изби-
рательный фонд создается только за счет собственных средств кандидата.

Настоящим Федеральным законом указанная сумма в 5000 рублей увели-
чена до 15000 рублей.

О признании деятельности НКО нежелательной на территории РФ
Федеральным законом от 27.12.2018 N 555-ФЗ внесены изменения в статью 

3.1 Федерального закона «О мерах воздействия на лиц, причастных к наруше-
ниям основополагающих прав и свобод человека, прав и свобод граждан Рос-
сийской Федерации».

Так, в Федеральном законе от 28.12.2012 N 272-ФЗ «О мерах воздействия на 
лиц, причастных к нарушениям основополагающих прав и свобод человека, 
прав и свобод граждан Российской Федерации» указано, что деятельность 
иностранной или международной неправительственной организации, пред-
ставляющая угрозу основам конституционного строя Российской Федерации, 
обороноспособности страны или безопасности государства, может быть при-
знана нежелательной на территории Российской Федерации.

Внесенными изменениями устанавливается, что деятельность иностранной 
или международной неправительственной организации, в том числе способству-
ющая либо препятствующая выдвижению кандидатов, списков кандидатов, из-
бранию зарегистрированных кандидатов, выдвижению инициативы проведения 
референдума и проведению референдума, достижению определенного результа-
та на выборах, референдуме (включая участие в иных формах в избирательных 
кампаниях, кампаниях референдума, за исключением участия в избирательных 
кампаниях, кампаниях референдума в качестве иностранных (международных) 
наблюдателей), может быть признана нежелательной на территории РФ.

Признание нежелательной на территории РФ деятельности иностранной 
или международной неправительственной организации влечет за собой:

- запрет на создание (открытие) на территории РФ структурных подразделе-
ний иностранной или международной неправительственной организации и пре-

кращение в определенном законодательством РФ порядке деятельности ранее 
созданных (открытых) на территории РФ таких структурных подразделений;

- закрытие всех счетов и прекращение обслуживания организации в рос-
сийских кредитных организациях;

- запрет на распространение информационных материалов, издаваемых 
иностранной или международной неправительственной организацией и 
(или) распространяемых ею, в том числе через средства массовой информа-
ции и (или) с использованием информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет», а также производство или хранение таких материалов в целях 
распространения;

- запрет на осуществление на территории РФ программ (проектов) для ино-
странной или международной неправительственной организации, деятель-
ность которой признана нежелательной на территории РФ;

- запрет на создание иностранной или международной неправительствен-
ной организацией на территории РФ юридических лиц либо участие в них.

Внесены изменения в законодательство об исполнительном производстве
Федеральным законом от 21.02.2019 N 12-ФЗ внесены изменения в Феде-

ральный закон «Об исполнительном производстве», которые вступят в силу 
с 01.06.2020.

Так, Федеральный закон от 02.10.2007 N 229-ФЗ «Об исполнительном произ-
водстве» определяет условия и порядок принудительного исполнения судеб-
ных актов, актов других органов и должностных лиц, которым при осущест-
влении установленных Федеральным законом полномочий предоставлено 
право возлагать на иностранные государства, физических лиц, юридических 
лиц, Российскую Федерацию, субъекты Российской Федерации, муниципаль-
ные образования обязанности по передаче другим гражданам, организациям 
или в соответствующие бюджеты денежных средств и иного имущества либо 
совершению в их пользу определенных действий или воздержанию от совер-
шения определенных действий.

В соответствии с внесенными изменениями, взыскание по исполнитель-
ным листам не может быть обращено на денежные выплаты социального 
характера. В данном случае речь идет о средствах, выделенных гражданам, 
пострадавшим в результате черезвычайных ситуаций (далее ЧС), в качестве 
единовременной материальной помощи и/или финансовой помощи в связи с 
утратой имущества первой необходимости и/или в качестве единовремен-
ного пособия членам семей граждан, погибших (умерших) в результате ЧС, 
и гражданам, здоровью которых причинен вред различной степени тяжести.

Лица, выплачивающие гражданину заработную плату или иные доходы, 
в отношении которых установлены ограничения и/или на которые не может 
быть обращено взыскание в соответствии с Федеральным законом «Об испол-
нительном производстве», обязаны указывать в расчетных документах соот-
ветствующий код вида дохода. Порядок указания кода вида дохода в расчет-
ных документах будет устанавливать Банк России.

В целях установления имущественного положения должника судебный 
пристав-исполнитель может запрашивать у налоговых органов помимо све-
дений, указанных в части 9 настоящей статьи, иные сведения, необходимые 
для своевременного и полного исполнения требований исполнительного до-
кумента.
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